



EL ECO DE CARTAGENA

Año XXXIV

DECANO DE LA PRENSA LOCAL

Núm 9764

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Península.—Un mes, 2 ptas.—Tres meses, 6 id.—Extranjero.—Tres meses, 11 25 id.—La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia á la Administración.

REDACCION Y ADMINISTRACION, MAYOR 24

MARTES 22 DE MAYO DE 1894.

CONDICIONES:

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en Paris, A. Lorette, rue-Caumartin, 61, y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 31.

MME LEONIE BROUTIN

Modista de sombreros de Paris.
Próxima á llegar
PLAZA DEL REY, 16, PRAL.

HUERTAS Y JARDINES

Gran surtido en herreramental agrícola arados, espino artificial, palas, azadas comunes, azadas para viñas, legones, azadillas, sacadores de plantas, horquillas, crooks, bombas, bombitas, fuellos para azufrar, tijeras para podar.

Efectos de adorno y recreo, macetas y macetones en diferentes y artísticas clases, pedestales, jardineras, caprichos de surtideros, sillas, bancos, mesillas y mecedoras, amacas, mueble utilísimo y de exquisito confort para pasar cómodamente las calurosas siestas del estío.

TODO EN EL MUSEO COMERCIAL.
—PUERTA DE MURCIA, 38, 40 Y 42

Crónica Madrileña.

Los forasteros que han venido en estos últimos días á la Corte con motivo de la tradicional romería de San Isidro, se llaman á engaño con justificada razón.

Ellos, que allá en el seno de sus hogares, leían diariamente la sección de cambios atmosféricos que publica «La Correspondencia de España» y sabían que en Madrid estaba el ciclo despejado, se disfrutaba de buena temperatura y habla, casi á diario escándalos en el Parlamento, hicieron su equipaje y en ferrocarril los distantes y en diligencia los más próximos, viniéronse á la Corte dispuestos á divertirse y á ver mundo.

Porque creen los *isidros* que en estos días nos visitan, que viniendo á Madrid á pasar unos días, adquieren algo más de ilustración que sus paisanos que se quedan en el pueblo.

Hasta cierto punto, tienen algo de razón en pensar así porque raro es el forastero que á la Corte viene, que no sale *traspulgado* como dice parte del conocido refrán; y es sabido que perdiendo se aprende.

Digo al principio de estas líneas que nuestros visitantes se llaman á engaño porque hace unos días que está *llóviendo lenta pero continuamente* y la Pradera de San Isidro donde la romería se celebra era un pantano el día de la fiesta, pero la verdad es que se quejan de vicio pues no parece sino que *por mor del barro*, aquellos lugares se ven desanimados.

Nada de eco; y si no, ya lo habrán visto á estas horas, que á pesar del temporal ha habido los suficientes *locos de ambos sexos*, que bien en coche ó á pie, han ido á llenar los barracones en donde dicen que *se dá de comer, beber y arder*, consiguiendo á fuerza de libaciones, perder el juicio y causar, con sus *broncas* unos, con sus cantos y bailes grotescos otros, la admiración de los pobres forasteros que se quedan con la boca abierta al ver todo aquel enjambre de *señoritos chulos* y muchachas más ó menos *chulas* también, que se afanan en mover a'gazara más que nada, porque los vean y la animación de la fiesta no decaiga, aunque al otro día no se coma.

Por eso, no deben darse los *isidros* por engañados; esa pradera que á ellos les embelesa y entusiasma, con su abigarrada multitud, sus *tios vivos*, sus pianos de manubrio, sus fotografías á diez céntimos *ejemplar*, sus rosquillas, churros, etc., etc., siempre, siempre estará animada, aun cuando caigan chuzos de punta; porque como podríamos decir parodiando á Bécquer:

¡Mientras queden colchones en las camas
habrá romería!

Porque eso sí; la generalidad del pueblo de Madrid se queja de que no hay trabajo; de la paraliza-

ción de los negocios, de la falta de *moneda*... en una palabra, y sin embargo, en sus fiestas, en sus romerías, en sus verbenas siempre hay la misma animación, y el mismo *rumbo*...

No lo entiendo. Es decir; si me lo explico; aumentando en muchísimos bolsillos las colecciones de ciertos talones-resguardos conocidos con el nombre vulgar de *papeletas de empeño*...

Y es que el pueblo de esta coronada Villa se *empeña* en dar gusto á los *isidros* y á los no *isidros*, conservando todas las costumbres de antaño, con todo el esplendor que antes tenían... y lo consigue.

Aun á costa de los mayores sacrificios.

Lo cual será muy bueno para los *de fuera*, pero los *de dentro* somos los que tocamos siempre las consecuencias.

Como que el que gasta más de lo que tiene y puede...

CARLOS BUENO.

Madrid-Mayo-94.

Higiene del tabaco.

He aquí los últimos preceptos de la ciencia en beneficio de los fumadores:

1.º Elijan el tabaco más suave y que contenga menos nicotina: el mejor es el habano, que sólo tiene un 2 por 200 de esta substancia, al paso que el llamado «Virginia» alcanza un 6'87 por ciento.

2.º No fumen—ó fumen muy poco—los que padezcan del estómago á causa de dispepsias, los propensos á catarros bronquiales y flegmasias pulmonares y aquellos que, con el uso del cigarro, exageren la secreción salival.

El tabaco conviene á los que viajan mucho, á los glotonos, á los que digieren pronto y bien y á los que se dedican á trabajos corporales y de imaginación.

3.º El tabaco debe fumarse seco: si es picado muy limpio, y el papel en que se lle de hilo puro, flexible, sin cola, y que deje muy pocos residuos de combustión

4.º No se debe fumar en ayunas ni antes de acostarse.

5.º El uso de boquillas para los cigarrillos de papel y de pipas para el puro constituyen un gran preservativo higiénico.

6.º Cuando se fuma sin pipa, debe tirarse el cigarro después de consumida la primera mitad, á fin de evitar los malos efectos del tabaco húmedo y del calor.

7.º Es muy antigiénica la costumbre de mascar las puntas de los cigarrillos, con lo cual se aumenta más la secreción de la saliva, y se irritan excesivamente las mucosas de los labios y la lengua.

8.º Para mantener fresca la boca, limpia la dentadura y evitar los efectos tópicos locales del tabaco, deben hacer los fumadores una vez al día un gargarismo compuesto de cloruro de cal seco, ocho gramos, de agua destilada y alcohol de 35 grados, 54 gramos de cada cosa, de esencia de clavos dos gotas, mezclado y filtrado, vertiendo del líquido resultante media cucharada de las de café en un vaso de agua, con la mezcla limpiarse los dientes y enjuagar ligeramente la boca.

TIJERETAZOS

En Viena están amenazados de una huelga de amas de cría.

El motivo de la huelga es por que no quieren las futuras huelguistas, que se les dedique á otros cuidados que el de amamentar los chicos.

Les adelantamos el logro de sus deseos.

Porque cuando hablan las amas de cría, boca abajo todo el mundo.

La Dieta de Silesia ha votado una ley contra los bailes públicos.

No deben ser muy aficionados al baile los de Silesia.

Sino, no quedaría la cosa así.

En Barcelona ha hecho la guardia municipal un descubrimiento.

Hace algunos días se hizo una recogida de mendigos y entre ellos fueron á parar al depósito un niño de diez años que llevaba á cuestas á una niña de cinco.

De la declaración del chico resulta que él y la niña son de Lugo, en donde viven sus padres, los cuales los cedieron á un matrimonio, que pide limosna, en la cantidad de cincuenta pesetas mensuales.

Hay padres que parecen tios y lo son.

El *Mercantil Valenciano* da cuenta de un tiro llevado á efecto por polizontes de aquella ciudad.

Y nos extrañamos de que la seguridad individual ande por los suelos.

El *Express* de Málaga publica un artículo titulado así:

«Lo que podrá ser la próxima invasión de Francia por los alemanos.» ¡Caramba!

Mejor sería que publicara otro sobre los beneficios del desarme general.

En la calle del Horno de la Mata, en Madrid, ha sido detenido un *Lorito* que le sacó del bolsillo á una señora el portamonedas.

Por supuesto el tal *Lorito* es un rata de tomo y lomo.

Por cierto que ha sido encerrado en la jaula.

NOTAS

Tenemos á la vista el extracto oficial de la sesión celebrada en el Congreso de los Diputados, el 19 del actual, y en dicho extracto hemos tenido ocasión de leer el brillante discurso pronunciado por nuestro querido amigo el general Aznar, diputado por Lorca, con motivo de la alusión de que fue objeto, por el Sr. Sanchez, en la importante discusión habida en la Cámara popular, con motivo del R. D. de 9 del actual, por cuya virtud se ha creado la junta de generales que habrá de informar para el ascenso al generalato.

Si el digno general de quien nos ocupamos, no tuviera ya de antiguo demostrada su suficiencia é ilustración, en cuanto afecta á los importantes problemas que se relacionan con su honrosa carrera, en la cual, por propios méritos, tan alta posición ocupa y tan merecido concepto tiene, su último extenso y luminoso discurso, bataríale para con-

BIBLIOTECA DE EL ECO DE CARTAGENA. 582

Uncas es bienvenido entre los Delawares, Ojo de Halcón debe serlo también entre mis amigos.

—Ha inmolado mis jóvenes guerreros; su nombre es célebre por el daño que ha hecho á los Lenapes.

—Si un Mingo ha insinuado semejante estulticia es un impostor, dijo el cazador, ha inmolado Maguas, no lo negaré, y eso al lado mismo del fuego de su consejo; pero que con conciencia de ello haya hecho el menor daño á un Delaware, es una infame calumnia contraria á mis sentimientos, que me llevan á apreciarlos, así como todo lo que pertenece á su nación.

Grandes aclamaciones salieron de boca de los guerreros, que se miraron unos á otros como personas que empiezan á comprender su error.

—En dónde está el Hurón? preguntó Tamenund.

Magua cuyas impresiones es más fácil suponer que descubrir durante aquella escena, avanzó atrevidamente hacia el patriarca.

—El justo Tamenund, dijo, no se quedará con lo que un Hurón le ha confiado.

—Decidme hijo de mi hermano, dijo el anciano; el extranjero tiene sobre vos los derechos de un venecedor?

—No tiene ninguno. La pantera puede caer en las trampas que le ponen, pero su fuerza sabe romperlas.

—Y sobre Carabina Larga?

EL ULTIMO MOHICANO. 583

—Mi amigo se ríe de los Mingos. Id Hurón á preguntar á vuestros amigos de qué color es la piel de un oso.

—Y sobre el extranjero y la joven blanca, que han venido juntos á mi campamento?

—Esos deben viajar libremente.

—Y sobre la mujer que el Hurón ha confiado á mis guerreros?

Uncas guardó silencio.

—Y sobre la mujer que el Mingo ha traído á mi campamento? repitió Tamenund.

—Es mi al gritó Magua con ademán de triunfo y mirando á Uncas. Mohicano, ya sabéis que es mía.

—Mi hijo calla, dijo Tamenund.

—Es verdad, contestó Uncas en voz baja.

Hubo un momento de silencio: era evidente que la multitud admitía con repugnancia la justicia de las reclamaciones del Hurón. Por último, el patriarca dijo con voz firme.

—Huron marchaos.

—Lo mismo que he venido, justo Tamenund? ó con las manos llenas de la buena fé de los Delawares? El wigwam del Zorro Sutil está vacío.—Devolvedle lo que le pertenece.

El anciano reflexionó, é inclinando la cabeza hacia uno de sus compañeros le preguntó.

—Mis oídos están abiertos?

586 BIBLIOTECA DE EL ECO DE CARTAGENA.

cautivo? preguntó Magua volviendo atrás, pues ya se alejaba con su víctima.

—No, no, no ha llegado hasta ahí, el cambio no sería igual. La mejor mujer de las frenteras vale tanto como un guerrero en la fuerza de la edad? Consentiría en tomar cuarteles de invierno, al menos por algun tiempo á condición de que soltarais á esa joven.

Magua sonrió desdeñosamente, y con aire de impaciencia hizo señal de que le abriera paso.

—Vaya, daría además al matador de pájaros; creed á un cazador experimentado; no hay otra igual en todos las provincias.

Magua no se dignó responder.

—Quizá, añadió el cazador cuyo semblante se animaba, si me comprometiera á enseñar á vuestros jóvenes guerreros el manejo de esta arma, ya nada tendríais que decir.

El Zorro-Sutil ordenó imperiosamente á los Delawares, que formaban una barrera en torno de él, que lo dejaran pasar.

—Le que está dispuesto tiene que suceder, dijo Ojo de Halcón, mirando á Uncas con aspecto triste y abatido. Ese malvado comprende la ventaja y no quiere perder nada. Dios os proteja Uncas; os halláis entre vuestros amigos naturales; y deseo que os tengan el mismo afecto que algunos que habéis encon-